

Conseil d'école du Jeudi 17 juin 2021

Présents :

- ☛ Enseignantes : Mmes Bailly, Bouche, Corgeron, Darbin, Fogola, Hirigaray Musy, Zidane
- ☛ Parents d'élèves : Mmes Goumidi, Hammami, Salem,
- Adjoint au maire : Mme Collet
- Alsem : Mme Peron
- ☛ Excusé(e)s : Mme Vivian, Mr Martin, Mme Percherancier, Mr El Mansouri

Ordre du jour :

1. Préparation de la rentrée (effectifs, rythmes)
2. Travaux, entretien et matériel
3. Bilan de l'année
4. Actions à venir
5. Sécurité
6. Présentation des comptes de la coopérative

Préambule :

Une sixième classe va ouvrir à la rentrée de septembre dans le cadre du dédoublement des GS et c'est Mme Muzy qui intégrera notre équipe. Concernant Mme Fogola, l'équipe espère qu'elle sera maintenue sur son poste mais n'a aucune certitude à ce propos.

1. Préparation de la rentrée

Pour septembre 2021 : 44 inscriptions : 1 enfant de 2016 (GS) ; 33 enfants de 2018 (PS) et 10 enfants de 2019 (TPS)

L'école comptera 6 classes en tout : 2 classes de GS dédoublées, 2 classes de MS et 2 classes de TPS/PS.

Concernant les effectifs, sous réserve de nouvelles inscriptions, il y aura 117 élèves scolarisés en septembre

29 GS, 45 MS, 33 PS et 10 TPS.

Il n'y aura pas de visite de l'école pour les nouveaux élèves sur cette fin d'année en raison du protocole sanitaire. Chaque famille a été invité à une visite virtuelle possible sur site dédié aux nouveaux inscrits.

Le dédoublement des GS se fera en réaffectant la salle de sieste en salle de classe avec l'aide de la municipalité pour les travaux et le mobilier : placard muraux, tableau, prise électrique supplémentaire.

Le projet de TNI est en attente car Oyonnax n'a pas bénéficié de la première dotation de l'état. Il y en aura une deuxième d'ici à septembre.

L'organisation de la sieste pour l'an prochain est en réflexion en particulier sur l'utilisation des couchettes ou tapis : la salle de motricité sera utilisée par l'un des groupes (PS ou MS à voir) et deux salles de classes seront mobilisées pour les autres élèves.

La directrice attire l'attention de la municipalité sur le fait que si le dédoublement devait se poursuivre l'an prochain, il y aurait besoin de salles supplémentaires pour les 3 ou 4 groupes que représenteraient les 45 élèves. L'utilisation des locaux du CLAE, abandonnée dans le projet de cette année serait probablement à requestionner.

Rythmes scolaire : le retour à la semaine de 4 jours a été voté en conseil municipal, le retour côté éducation Nationale est en attente. Les horaires retenus sont ceux prévus dans la consultation : 8H30/11H30 et 13H30/16H30 ; les lundis, mardis, jeudis et vendredis.

2. Travaux, entretien et matériel

La douche de l'école est condamnée suite au passage de la commission de sécurité car elle interfère avec la baie de brassage. Il serait nécessaire de trouver une solution pour la rentrée pour pouvoir la réutiliser.

La directrice relance la demande d'entretien de la cour de l'école. Les bâches de protection restantes sont toutes à remplacer : les enfants creusent dans les déchirures et les jours de pluie cela donne des flaques de boues.

Le gazon synthétique autour des arbres est une bonne chose mais les attaches ont besoin d'être vérifiées au bout de 2 ans.

Le four de l'école, signalé plusieurs fois comme défaillant sera remplacé cet été.

L'ouverture de la 6ème classe, même si elle ne génère pas d'augmentation de l'effectif de l'école demande quelques aménagements.

Des porte manteaux et casiers à chausson accessibles, une tablette tactile supplémentaire, ont été d'ores et déjà prévus par la mairie.

L'investissement de cette année a dû être priorisé en fonction des besoins faute de budget spécifique. Ainsi les tapis de sieste, pourtant indispensables à renouveler, sont passé en arrière-plan car la nouvelle classe (située dans la salle de sieste) a besoin de placard de rangement et d'une piste graphique, achats qui ont été validés par la municipalité.

L'ensemble du mobilier scolaire et des coins jeux va être réorganisé pour se répartir sur les 6 salles en fonction des niveaux de classes.

3. Bilan de l'année

Aucun des projets habituels n'a pu être mené cette année scolaire que ce soit en mélangeant les classes ou en lien avec les familles. Le protocole sanitaire était un vrai frein. Toute l'équipe espère que l'an prochain sera plus simple.

Il est à noter que les GS ont fait le choix de maintenir les séances de piscine (le jeudi matin de 10h20 à 11h00) afin de permettre aux 50 GS de l'école de sortir un peu de la classe et de se familiariser avec le centre nautique.

Le retour pour 11 h30 à l'école est toujours compliqué même si sur la période 5, l'habillage est moins problématique.

Pour l'an prochain, le créneau va basculer en début d'après-midi suite à un échange avec la maternelle Lucie Aubrac.

4. Actions à venir :

☛ **Carnet de suivi des apprentissages**

Ils seront remis aux familles à partir du 28 juin.

☛ **La liaison GS /CP** avec une visite de l'école semble peu probable. Les enseignantes ont en attente de document du CP tel que le bookcréator de l'an dernier pour présenter aux GS leur future école.

☛ **Sortie scolaire**

Là aussi, pour offrir un moment hors l'école aux élèves, l'équipe a programmé une sortie nature pour chaque classe.

Une date commune à toute l'école : le lundi 21 juin mais deux destinations :

Les classes 3 et 4, accueillant des PS iront faire une ballade, observation et jeux autour du Lac Genin. Après le pique-nique sur l'herbe, les 2 classes redescendront à 13h15 pour une sieste à l'école.

Les classes 1, 2 et 5 accueillant des MS et GS se rendront en bus sur le chemin de la Sarsouille. Au programme, randonné le long du ruisseau et jeu nature. Suite au pique-nique, les classes prendront ensuite à pied le chemin du retour à l'école.

☛ **Fête de l'école et journée Jeux**

L'équipe a fait le choix d'annuler la fête de l'école, elle était prévue le vendredi 25 juin à 17h00. L'allègement du protocole permettrait uniquement un spectacle assis et ce n'est pas l'objectif principal de ce temps de rencontre. De plus, ce projet n'a pas été pensé en amont cette année face à l'incertitude de pouvoir le mener à terme. Concernant la journée jeux de fin d'année, pour l'instant elle est en réflexion en lien avec l'évolution du protocole sanitaire.

5. Sécurité et exercices :

- **Exercice évacuation incendie n° 2** : Mercredi 24 mars 2021 à 9h40. Evacuation complète en 2 mi 30.
- **Commission de sécurité du 05 mai 2021** : Avis favorable suite à la visite de l'ensemble des locaux de l'école, vérification des moyens de sécurité et échange avec la directrice sur l'organisation en cas d'urgence.

Le sapeur-pompier a mis en avant le fait que l'évacuation dans la cours n'interdisait pas le recours aux locaux du CLAE si besoin pour mettre les élèves à l'abri.

3 prescriptions sont mentionnées dans le rapport.

Laisser libre les portes de communication entre classes (un affichage a été fait dans ce sens sur les portes en question)

Interdire l'utilisation de la douche en raison de la baie de brassage juste au-dessus (affichage également dans le local)

Former le personnel à l'emploi des extincteurs. (Vu avec le responsable sécurité Educ National sur ce manque, parfois contrebalancé par la formation des agents municipaux). Concernant notre école, Mme Collet propose de se renseigner.

6. Actions de la coopérative scolaire

Photos de classe unique action de cette année scolaire. Il est à noter que la municipalité a versé une subvention de 200 euros au titre de l'année 2019/2020 et ce malgré l'absence de projet du au contexte sanitaire. De même pour cette année scolaire, la subvention demandée de 500 euros a été versée. L'équipe de l'école apprécie et remercie la mairie. Cet argent servira à régler le déplacement en bus vers le Lac Genin et à enrichir les bibliothèques de classe en albums de jeunesse.

7. Questions diverses

La classe 5 s'est investie sur le jardin de l'école cette année. Dans ce cadre, les élèves avaient rédigé un courrier pour le service des espaces verts, demandant un peu d'aide pour le désherbage et un apport en terreau.

A la grande déception des enfants, ce courrier n'a reçu aucune réponse et le terreau a finalement été acheté sur la coopérative scolaire.

Mme Collet va se renseigner auprès des services concernés.

Oyonnax est ville départ du Tour de France ce samedi 3 juillet. A ce titre, l'organisation du Tour a fait don de 21 draisiniennes qui viendront enrichir la « valise vélos » qui circule d'école maternelle en école maternelle. L'équipe de Simone Veil propose de créer un deuxième circuit car le stockage de presque 60 roulants en même temps risque d'être problématique dans la majorité des écoles.

La Présidente, Mme Darbin

La secrétaire, Mme Salem